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全國政協委

員毛新宇今年

提案焦點轉向

反腐倡廉。毛

新宇表示，毛

澤東對子女要

求嚴格，如今

毛家後代無一

人做官、經

商。毛新宇同

時稱爺爺的稿

費沒有留給

他。

■中新社

毛新宇：毛主席後代無官商

香港文匯報訊（兩會報道組 陳曉

平、張一波）針對記者就滬港兩地是否
會在文化產業上探索建立新的合作領域
時，全國人大代表、上海市長韓正表
示：上海與香港的合作領域廣泛，文化
產業是其中的一部分，上海會加強這方
面的投入，推動具中國特點、民族特色
的優秀文化作品走向海外。

藉港成熟經驗加強互動
面對中外記者此起彼伏的舉手，昨天

下午，上海市人大常委會主任、上海市
人大代表團全體會議主持人劉雲耕將最
後一問的機會給了本報記者。

本報記者問：目前，國家正大力倡導
建設文化強國，而香港擁有東西方文化
元素，又有走向世界最便捷的平台，滬
港兩地是否會在經貿、旅遊有 很好合
作的基礎上，在文化產業方面加強互
動，並借助香港成熟的文化產業渠道，
推動上海文化產業這一綠色GDP的增
長？
韓正表示，2003年，他曾與董建華特

首就滬港兩地發展簽署了CEPA合作協
議，在這一框架下，實現了上海與香港
在金融服務、現代物流、會展旅遊、商
貿服務、房地產、諮詢中介服務等六大
領域的合作。今年，又與行政長官曾蔭

權就經貿合作、文化交流、公務員交
流、醫療合作領域達成了4項合作協
議，為深化滬港合作開啟了新篇章。
韓正稱，與香港加強包括文化產業領

域方面的合作，將按已經簽訂的協議付
諸實施，之前，上海已召開了關於加強
文化建設的會議，並將加快文化產業發
展列入上海戰略。

推國際板未到最佳時機
談及上海證券交易所何時推出國際板

一事，韓正表示，國際板是一個複雜的
工作，不僅要有法律制度，還要有很多
技術準備，這些工作目前都在順利進

行。許多因素歸結起來，現在不是國際
板出台的最佳時機。
就中小企業融資難現象，他指出，上

海首批12萬個試點企業，60%是中小企
業，目前已享全部受稅率下降。他提議
政府可以拿出一部分資金直接投入到社
會化的小額擔保公司，以便讓中小企業
從中得到實惠。
據了解，去年上海市政府已推出3個

10億扶持計劃，今年會提高力度，讓銀
行感覺中小微企業安全度更好。而一些
中小企業問銀行貸款後萬一發生「壞
賬」，政府將在壞賬的3%-5%之間承擔
50%。

香港文匯報訊（兩會報道組 綜合報道）

甘肅省敦煌是中外著名的旅遊點，但由於
當地沙漠化嚴重，令到該古跡也受到侵
襲。國務院總理溫家寶昨日到人大甘肅代
表團聽取意見時強調，決不讓敦煌成為第
二個樓蘭。

強調甘肅生態建設
據新華網報道，溫家寶來到他所在的甘

肅代表團，聽取代表意見建議，和大家一
起審議政府工作報告。代表們分別就邊遠
少數民族地區發展、黑河流域綜合治理、
蘭州新區建設、保護傳承傳統文化等問題
踴躍發言。近兩個小時的討論中，溫家寶

始終認真傾聽，不時插話，同代表們深入
討論和交流，會場氣氛熱烈。
在聽取代表發言後，溫家寶說：「這些

年，我對甘肅講得最多的是生態建設，一
直重點關注民勤治沙、敦煌保護、祁連山
冰川保護和黑河石羊河治理這幾件事。我
多次講過，決不能讓民勤成為第二個羅布
泊，決不能讓敦煌成為第二個樓蘭。經過
不懈努力，現在這些方面都取得了一定成
效。這些成績，不僅對甘肅長遠發展，而
且對全國生態建設，都具有十分重要的意
義。」

西部大開發是長期過程

溫家寶說，甘肅的發展是西部大開發的
一個縮影。西部大開發是一個長期的過
程，要按照科學發展觀的要求，全面實施
西部大開發新10年政策措施，加大政策支
持力度和工作力度，提高西部地區綜合經
濟實力和群眾生活水平。要加快發展特色
優勢產業，努力把資源優勢轉化為經濟優
勢，增強西部地區自我發展能力。要把保
障和改善民生作為西部大開發的首要目
標，大力發展社會事業，促進西部地區人
民共享改革發展成果。要繼續推進基礎設
施建設和生態環境保護，全面增強西部地
區可持續發展能力，一年接一年、一代接
一代地幹下去，這樣才能見到成效。

■溫家寶

總理3月

6日來到

全國人大

甘肅代表

團，同代

表們一起

審議政府

工 作 報

告。圖為

代表向溫

總送贈玉

米。

中新社

溫總：決不讓敦煌成第二個樓蘭

學者倡增知識分子待遇

粵代表熱議南沙前海橫琴

香港文匯報訊（兩會

報道組 劉坤領）今年
「兩會」也是本屆全國政協最後一次全體會議，
無黨派小組討論還沒有開始，主持人就說：「今
年最後一次開會了，有的老專家身體不好都未能
成行，下次可能有的老專家也見不到了，熱心的
委員搜集了大家的簽名，會後留作紀念。」
工作人員告訴記者，眾多委員中，袁隆平老先

生德高望重，幾乎人手一份袁老的簽名，有的委
員還為所有小組成員精心準備了禮物。

委員惜別老專家
又贈禮物又簽名

香港文匯報訊（兩會報道組 劉坤領）全國政
協常委、最高人民檢察院副檢察長朱孝清昨日在
「兩會」小組討論中表示，上訪制度作為基層民
眾表達聲音的渠道沒有問題，但是有的亂找上面
領導批條子，漫天要價，擾亂了基層司法秩序。
朱孝清認為，必須健全和維護基層司法程序，

能夠在基層解決的問題，就在基層解決，有的上
訪人員拿到了領導的批示，找到基層部門，造成
執法困難，往往出現賠償幾倍等情況。

朱孝清：部分上訪擾亂司法

俞正聲：滬港無內耗 各自有分工

俞正聲在回答有關「滬港競爭」的問題時表示，中
國這麼大，上海、香港兩座城市一個在南面，一

個在東部，兩地會找到自己適當的分工，互相協作互相
支持，共同為中華民族的發展、繁榮作出貢獻。

限購令今年不「鬆綁」
限購令頒布一年多來，不少地方「小動作」頻頻，今

年部分沿海城市甚至出現「鬆綁」現象。在回答傳媒
「上海限購令會否改變」的提問時，俞正聲回應，上海
房地產市場發展的方針是「三個為主」，也就是「以居
住為主」、「以市民消費為主」、「以普通商品房為
主」，這不是短期方針，而是上海長期堅持的方針。他
指出，為貫徹「三個為主」上海採取了一些限購措施，
「我看不出今年有改變的跡象」。

「裸官」不利行使職權
每年全國兩會，總有代表委員呼籲國家制定和頒布有關

公務員財產申報的法律，今年也不例外。對此，俞正聲強
調，中紀委對重大事項申報有明確規定，屬於中央管的上
海幹部每年在年底年初的時候，都要填寫重大事項申報報
告，內容包括各種財產狀況、子女就業狀況，以及這些財
產狀況的變動情況，填好以後經同級黨委書記簽字，再由
組織部門上報中央組織部門。他表示，雖沒有統計過「裸
官」是否越來越多，但作為政府官員首先要自律自省，如
果一個官員的妻子、子女都在國外，對他行使職權是不利
的，群眾對這種現象也是不滿意的。

未開微博但關注輿情
前不久，俞正聲微博回應癌症患者家屬一事在坊間引

起熱議，俞正聲昨日在會上坦言，自己並沒有微博，但
每天都有關注微博輿情。「我沒有開微博，如果開微
博，就要有一個團隊專門來寫，寫完了還要再看，我實
在沒有精力去處理這麼多微博的情況，所以只能依靠新
聞辦，他們認為有需要的，我會積極予以響應。」他表
示，上海對網絡信息有專報制度，天天都有，對於重大
的需要回應的問題，新聞辦都會有回應機制。

香港文匯報訊（兩會報道組 張一波、陳曉

平）滬港關係一直都是外界關注的熱點話題之

一，中共中央政治局委員、上海市委書記俞正

聲在6日上海代表團開放日上表示，滬港關係

中沒有「內耗現象」，兩地各有適當分工，共

同為國家的繁榮發展做出貢獻，「香港是國際

金融中心，並已成為離岸人民幣交易中心，上

海目前只是內地的金融中心，未來上海會成為

國際金融中心」。

韓正：與香港合力拓文化產業

上海是內地金融中心 同為國家作貢獻

香港文匯報訊（兩會報道組 劉坤領）全國政協常委、中國科
學院研究員章祥蓀昨日在小組討論中表示，教育經費佔比的增加
極大地鼓舞了教育界；就教育本身而言，國內知識分子公務員
化，學者研究水平較低等問題沒有解決，教育領域改革十分迫
切。章祥蓀認為，中國研究水平仍與國際有較大差距，這與國內
廣大知識分子公務員化，從事科學研究待遇低不無關係。
章祥蓀表示，有的大學老師在北京、上海、廣東拿 3,000月

薪做研究，基本的房租都很拮据。章祥蓀建議，財政支出與其用
於各種短期性的「千人計劃」工程，不如加大對多數知識分子待
遇的改善，創造長效完善的國內學術環境，才能留住人才。

香港文匯報訊（兩會報道組

李叢書）在去年的全國「兩會」
上，中共中央政治局委員、
廣東省委書記汪洋在分組討
論會上曾說，廣州南沙、深
圳前海、珠海橫琴，是廣東
轉型升級的三大重要平台。
時隔一年，伴隨 橫琴開發
再次寫入政府工作報告，南
沙、橫琴、前海的開發如何

再加速，再度成為廣東代表
團昨日熱議的話題。
珠海市委書記李嘉昨日

「廣而告之」說：橫琴發展已
入佳境，政策創新取得重大
的進展、基礎設施建設取得
重大進展、產業項目均取得
重大進展。
廣州市副市長王東透露，南

沙發展規劃已經上報國務院，

而南沙總體規劃將在兩三個月
內完成，核心區詳細設計規劃
也在同步推進，實質性的基礎
設施將按計劃推進。
對於前海開發，深圳市長

許勤顯得信心十足。他說：
「我們熱切地期盼國家相關部
委盡快地同意前海深港現代
服務業合作區的特殊政策，
支持前海先行先試。」

鐵道部：今年9條高鐵貫通
香港文匯報訊（兩會報道

組 江鑫嫻）全國政協委員、
中國鐵道科學院首席研究員
黃強6日在參加政協小組討論
間隙接受訪問時表示，鐵路
融資困難正在逐步改善，今
年鐵路建設將投資4,000億
元，將有9條高鐵線貫通。去
年不少高鐵項目停滯，不是
因為溫州動車事故，主要還
是國際金融危機下融資困難
的問題。另外，中國高鐵海

外出口未受動車事故影響。

鐵路改革暫無路徑
針對鐵路改革的問題，黃

強表示，中國的鐵路改革缺
乏可以借鑒的對象，目前還
沒有找到合適的路徑。另
外，有內地報道稱，多位鐵
道部人士表示，今年不會有
關於鐵路改革的措施出台，
要等十八大後新的領導班子
確認了，才有可能考慮。

■6日，上海代表審議政府工作報告，眾多記者前來採

訪。 中新社

■俞正聲在談到香港、上海發展競爭問題時表示，上海

還不是國際金融中心。 中新社

■6日，出席十一屆全國人大五次會議的上海代表團在北京人民大會堂舉行全體會議，審議政府工作報

告。中共上海市委書記俞正聲、市長韓正會議開始前傳閱會議簡報。 中新社

■鐵道科學院首席研究員黃

強稱，鐵路改革暫無路徑。

香港文匯報記者江鑫嫻 攝

絮花會兩


